



そうえて！まず一步！

～「当小っ子の力」は自分のものに、さらに自分でもう一步～
当麻小学校ホームページ <https://www.potato.ne.jp/tousyo/>

学校だより
第5号

令和4年7月22日
当麻町立当麻小学校
当麻町3条東3丁目
TEL 0166-84-2020



1学期の終了 ~かかわり~

当麻町立当麻小学校長 今村 雅之

1学期が終わり、いよいよ明日から夏休みとなります。夏休み期間中は時間が決まっている学校生活から、ご家庭や地域を中心とした生活になります。楽しいことが多い反面、生活リズムがくずれたり、交通事故や水の事故、熱中症などの危険が増したりする心配もあります。学校での指導に加え、ご家庭でも生活習慣や安全な行動様式についてお子さんと話し合い、アドバイスをお願いします。また、地域の皆様にも、見守りや声かけをお願いします。

トヨタ自動車では問題を解決するのに8ステップを提唱しています（人により若干言葉は異なります）。1問題発見、2現状把握、3目標設定、4要因解析、5対策立案、6実行、7評価、8標準化と管理の定着。この過程は学校での子供たちの活動と似ていると感じます。子供たちは、学習や生活、行事などにおいて、自身の現状から目標を設定し、その達成に向け、どのような方法が効果的かなどの観点から対策を考え実行していくことになります（トヨタの1～6）。その取組期間が終わると反省をし、身に付いたことや、もうひとがんばりするところを見つけて、生活に活かしていくことになります（同7、8）。

つまり、トヨタの効果的な問題解決過程とは、日常的に人々が行っている過程と類似しているため、無理なく続けられると考えられます。

こう考えると、子供たちは自分で考え自分で行動し振り返り自分で判断し次の行動へとつなげていくことになるのですが、ここで大切になるのが周りの人のかかわりです。ここでの自分では、子供に「自由に好きにしてよい」ということではありません。周りの大人が子供にかかわり、考え方や具体策を示したり、予想する結果などを与えたりするからこそ、いくつかの情報をつなぎ合わせたり、選択したりしながら自分で考え判断し決定することができるのです。その積み重ねで「自主性」が育まれていきます。「好きに自由に考えて」と言われた場合、情報量が少ない場合は、考えが出なかったり、限定された考えになってしまいます。絵画指導では「自由に好きなように描いてください。」と言われると多くの子が困惑します。

人とのかかわりの中で子供たちは豊かに成長していきます。子供たちを取り巻く全ての環境が心身の成長に影響を及ぼすと言われています。学校・家庭・地域は、それぞれが役割をもって場や時に応じて、子供たちに方向性や考えに広がりを与えています。ご家庭・地域・学校の連携と協働のおかげと考えております。保護者の皆様、地域の皆様のご理解・ご支援・ご協力に対しまして感謝申し上げます。2学期におきましても、どうぞよろしくお願ひいたします。

当小っ子は、今年度も制約や制限のある学校生活の中、授業、学級活動、グループでの活動、学校行事などの活動を通して、「当小っ子の力」を自分のものにしようと取り組んできました。「当小っ子の力」を身に付けることは「考える習慣」「思いやりの心」「粘り強く取り組む素地や姿勢」「健康」「生活の安全」などについて、考え方や行動で表現することにつながっています。

2学期開始の8月22日（月）には、充実した夏休みを終え、子供たちの元気いっぱいの笑顔が見られるることを楽しみにしています。

エアコン設置工事について

来年度の稼働にむけて、今年度夏季休業期間からエアコンの設置工事が始まります。既にエアコンが設置されている音楽室とパソコン室を除く、各教室と特別教室、職員室に設置されることになります。

校舎全体にまたがる工事のため、夏季休業期間だけでは全ての工事を終えることはできません。そのため、2学期中も子供たちのいない時間等を使って工事をすることもありますので、ご了承ください。また、夏季休業期間中は業者の車両が駐車場を利用します。子供たちが学校に来る際には出入りに気をつけるよう声かけをお願いします。



PTA活動について

今年度はPTA活動も感染対策をとりながら活発に進めています。夏季休業中には本部主催で蟠龍まつり仮装パフォーマンスへ参加したり、教養部主催で学校給食収穫体験会を実施したりする予定です。それぞれ募集をかけたところ多くの方にご参加を頂けました。ありがとうございます。

また、8月20日(土)に3年ぶりとなる上川南部PTA連合会子育て研修会(オンライン)につきましてもご案内差し上げたところ、ご参加をいただくことになりました。ありがとうございます。ご家庭でも参加できるオンライン形式での実施は初めてですがどうぞよろしくお願ひいたします。

夏季休業中のお願い

いよいよ子供たちが楽しみにしている夏休み(夏季休業)が始まります。時間割の決まった学校とは違い、自分たちで1日のスケジュールを決め生活していく期間です。ご家庭でもご相談されながら学習時間や遊ぶ時間(ゲームの時間含む)が決まっていくと思います。是非、その際には生活のリズムを大切にしたご助言をお願いいたします。1学期に体調不良を訴えるお子さんの中には、生活リズムの乱れが原因と感じることも多くありました。特に、夜遅くまでゲームをしていたといった話を子供たちから聞くこともあり、気になるところです。基本的な生活リズムとして、「早寝・早起き・朝ごはん」を心がけていただければうれしいです。

もう一つ、1学期中に役場から子供たちの遊びについて、他人の敷地内に入って遊ぶことのないようにして欲しいとの指摘を頂いた件についてもお願いがあります。子供たちは夢中になると周りが見えづらくなることがあります。お子様が遊びに出る際には、遊ぶ場所や誰と遊ぶのか、何時頃に帰るのかといった内容をご確認ください。



8月の主な行事予定

- 1日(月)
～ 蟠龍まつりPTAパフォーマンス練習
5日(金)
7日(日) 蟠龍まつり
10日(水) 学校閉庁日
11日(木) 山の日
12日(金) 学校閉庁日
15日(月) 学校閉庁日
19日(金) 職員会議
22日(月) 第2学期始業式
23日(火) プール学習6-2
24日(水) プール学習2-2
25日(木) ぐんぐん日課 プール学習2-1
26日(金) プール学習6-1
29日(月) プール学習1-2、5-2
30日(火) 委員会活動プール学習1-1
31日(水) プール学習5-1



夏季休業

7月23日(土)～8月21日(日) 30日間
お子様にかかる事故、ケガ等学校へのご連絡は、月～金の8:30～15:40にお願いいたします。
学校閉庁日につきましては当麻町教育委員会へご連絡をお願いいたします。

当麻町教育委員会 84-2111

水は大切な資源

7月11日(月)に4年生が「土地改良施設見学会」として社会科の授業で当麻ダムや大雪頭首工へ社会見学に出かけました。普段は近寄ってはいけないところですが、この日は施設の仕組みや役割を学ぶため、すぐ側で見学したり、実際に施設に上がって川を上から眺めたりしました。

土地改良区の山下さんから人が使用できる水はとても貴重な資源であることを説明していただき、子供たちの表情は少し驚いているようでした。北海道は川や湖など多くの水資源があつたり、周りを海で囲まれたりしているので、水が貴重なものであることに新鮮な驚きがあったようです。ご協力いただいた土地改良区の皆様ありがとうございました。

